

comentarios de actualidad

La Cámara aprobó el proyecto de decreto del Ministro de la Guerra, por el que se puede aplicar a los militares retirados que incurran en la Ley de defensa de la República, la suspensión temporal o definitiva del haber pasivo que excepcionalmente les fué concedido.

La más elemental prudencia y previsión, ha decidido al Sr. Azaña ha adoptar tan severa determinación con unos funcionarios a los que ha concedido el máximum de beneficios que podía otorgarles, exigiéndoles en cambio, la mayor fidelidad al régimen que así procede con ellos.

Nuestras firmísimas convicciones liberales rechazan toda medida que coarte o despoje a los ciudadanos de sus inalienables derechos, tal, como la libre emisión del pensamiento, pero así como en las operaciones quirúrgicas, es necesario para atajar el daño un bisturí diestro, estimamos que para afianzar el régimen, son precisas estas determinaciones, por sensibles que sean.

Razones poderosas tendrá el señor Azaña para proceder cautelosamente. No debe ignorar que hay cada «pez» entre los que se han retirado tan recalcitrantemente monárquico, que estará toda la vida conspirando contra el régimen. Esos oficiales de la Escolta Alfonsina, los Alabarderos, ayudantes y profesores de ex príncipes y ex-infantes tienen inoculado el bacilo borbónico en la sangre, hasta la tercera o cuarta generación.

Contra ellos va la adición a la Ley de defensa de la República. Si quieren seguir conspirando que pasen la frontera y se alistén en las huestes de Martínez Anido y cobren la soldada de su Rey y Señor.

Para los demás, bastaba con la Ley. Ninguno dará lugar a que le sea aplicada. La inmensa mayoría de los retirados, sin sentir ningún ideal político, se ha acogido al retiro y acatan el régimen gustosamente. Una minoría exigua puede que actúe en un sentido de izquierda, pero nunca en contra de la República, por la que expusieron su carrera y algunos el pan de sus hijos, en época de triste recordación. Queda pues, sólo, ese grupo de oficiales antes citado, con algún que otro general monárquico, a los que es preciso «meter en cintura», para que se vayan convenciendo de que las testas coronadas

han de desaparecer hasta de las barajas y todos los chirimbolos de la realeza bien están en las vitrinas de un museo, para recreo de nuestros descendientes.

¿Estamos en presencia de una verdadera cruzada religiosa?

La señales son «mortales de necesidad.»

Clérigos y frailes, que desde el púlpito atacan al régimen, presbíteros, como el Doctor Tusquets, que publica un libro plagado de embustes, que firma el Obispo de Barcelona y que todo él es una diatriba contra el régimen y todo este enjambre de ensotados, son ayudados por *diaconisas* y *agapetas* que van repartiendo de casa en casa, unas hojitas «invitando» a ser enterrado católicamente.

Esto es ya una coacción y como no se limitan al fúnebre requerimiento, sino que lo hacen «en vista de las persecuciones religiosas» y para «evitar esos enterramientos como perros», las autoridades deben poner coto a tan descarados manejos.

Esas hojas repartidas profusamente en la vía pública y anunciadas en la *Veü*, constituye la más lícita propaganda y nadie puede objetar una palabra, pero ir al domicilio de un excéptico o de un ateo a ofrecerle la «papeleta», demuestra se tiene la epidermis de cemento armado.

Pero claro es que por esas hojitas cobran a los catecúmenos, A. M. D. G., la módica cantidad de 0'15, siempre en «desprecio de los bienes terrenales», lo mismo que si necesitas cambiar una moneda de 5 ptas., por cobre vil, y acudes a la sacristía, te cobran también la ínfima cantidad de 0'25. Aprovechadillos que somos.

Y sigamos con lo de las hojitas. Si a la inversa, fueran a la casa de un católico a entregarles hojas comunistas o anarquistas ¿que dirían ellos? No hay derecho señoras y señoritas *diaconisas* y *agapetas*. Haced el rosario, rezad cuanto os venga en gana, que nadie os estorba, pero no meterse en casa del vecino, porque os exponéis a que os digan que preferible es ser enterrado como un perro, que no vivir como buey católico o zorra bautizada.

Será inútil cuánto se haga contra el fanatismo religioso, que aún conserva

la máxima de Tertuliano «sangre de mártires, germen de cristiano».

El pueblo ya, señoras y señores católicos, apostólicos, romanos, no está ebrio de sentimentalismo religioso. Bastante tiempo ha estado el cerebro humano comprimido por la función mecánica de *crear*. Hora es ya de que se emancipen las conciencias y que nadie ose penetrar en ese recinto, el más sagrado de la especie.

Hugo.

Figuerras Marzo 1932.

“El Teniente Seductor” i “La Pura Verdad”, discos “Odeon”.

Prat de la Riba, 22.

preguntant...

on és el vostre catalanisme d'esquerra, senyors de la Federació Socialista de Figueres, que encara no haveu tingut temps suficient per a dedicar un carrer o plaça a l'home símbol de la nostra terra, En Francesc Macià?

on és aquell esperit tan radical i revolucionari que corria en les vostres venes abans del 14 d'abril... senyors de la majoria municipal?

que potser creieu que el poble no veu la vostra actuació deplorable i caciquil, que porteu a cap, dins el nostre Ajuntament, senyors de la Federació Socialista?

que no esteu assabentats, senyors Alcalde i consellers, que en el ram de sastreria i modisteria, no gaudeixen encara del descans dominical, i són moltes les dones que treballen fins a les dues de la tarda del diumenge?

que no recordeu que a les vinents eleccions votaran les dones?

no es vergonyós, senyors Alcalde i consellers, que la casa Pérez-Perxés, no tanqui la seva botiga fins a les deu de la nit, els dies feiners, i el diumenge tot el dia?

on és la jornada legal de vuit hores i descans dominical, senyors de la Federació socialista, amos de la nostra ciutat?

no us adoneu senyors socialistes-republicans que a la Federació, cada dia més, aneu quedant en quadro?

no creieu que això es degut que el poble comença a adonar-se que l'heu enganyat com a un *xino*?

seguirem preguntant.